

## Proteste gegen die Bologna-Reformen (2009)

### Kurzbeschreibung

---

Angeregt durch ähnliche Proteste in Österreich im Jahr 2009 protestierten Studierende an vielen deutschen Hochschulen gegen die Umsetzung der Bologna-Reform, gegen die Einführung von Studiengebühren und gegen die allgemeine Unterfinanzierung und Unterbesetzung vieler Hochschulen. Mit der Bologna-Reform des Europarats wurde 2010 unter anderem das Bachelor-Master-Doktor Format eingeführt, um die europäischen Hochschulstandards anzugleichen. Kritiker warnten, dass das neue System die Arbeitsbelastung erhöhe und zu wenig Zeit für den Abschluss eines Studiums lasse. Trotz dieser Proteste beteiligte sich Deutschland am Bologna-Prozess und setzte die Reformen 2010 um.

### Quelle

---



Quelle: Bildungsstreik Demonstration in Berlin, 17. November 2011. Foto: Imago/IPON.

© Imago/IPON

Empfohlene Zitation: Proteste gegen die Bologna-Reformen (2009), veröffentlicht in: German History in Documents and Images,  
<<https://germanhistorydocs.org/de/ein-neues-deutschland-1990-2023/ghdi:image-5250>>  
[01.05.2024].